



- Nationalrat
- Bundesrat
- Bundesregierung
- Europäisches Parlament
- Landeshauptleute
- Bundespräsident
- Volksanwaltschaft
- Rechnungshof
- Europarat
- Die ParlamentarierInnen seit 1918
- Die Parlamentsdirektion
- Klubs
- Margaretha Lupac-Stiftung
- Nationalfonds und Entschädigungsfonds
- Österreichische Parlamentarische Gesellschaft
- Parlamentarische Bundesheerkommission
- Kontaktverzeichnis

Start > Wer ist Wer > Biografie von Fritz Neugebauer

Fritz Neugebauer

Abgeordneter zum Nationalrat
Wahlpartei: Österreichische Volkspartei
Bundeswahlvorschlag
Klub: Parlamentsklub der Österreichischen Volkspartei

- Überblick
- Büro des Präsidenten
- Zur Person
- Fotos
- Ausschüsse
- Plenum
- Sitzplatz
- Sonstige Tätigkeiten



Zweiter Präsident des Nationalrates Fritz Neugebauer

Fritz Neugebauer wurde am 10. Oktober 1944 als Sohn einer Schneiderin und eines ÖBB-Beamten in Wien geboren, wo er bis heute lebt. Gemeinsam mit seiner Frau Eva hat er zwei Söhne, Martin und Michael, und ist stolzer Großvater seiner Enkeltöchter Lisa und Julia.

Nach dem Besuch der Volksschule und des Humanistischen Gymnasiums in Wien-Leopoldstadt schloss Neugebauer die Lehrerbildungsanstalt in Wien-Innere Stadt mit den Lehramtsprüfungen für Volksschulen sowie Hauptschulen und Polytechnische Lehrgänge (Deutsch, Geschichte/Sozialkunde, Geographie/Wirtschaftskunde) ab und war seit November 1965 (nach Ableistung des Präsenzdienstes) bis 1997 ununterbrochen als Lehrer an Volksschulen, Hauptschulen und Polytechnischen Lehrgängen in Wien-Brigittenau tätig.

1971 wurde Fritz Neugebauer in den Zentralausschuss der Personalvertretung der Wiener Landeslehrer gewählt, dem er bis 1979 angehörte, von 1975 bis 1989 war er GÖD-Vorsitzender der Bundessektion Pflichtschullehrer. Ab 1989 übte der Wiener in der Gewerkschaft Öffentlicher Dienst die Funktion des Vorsitzenden-Stellvertreters aus, von 1991 bis 2003 war er zudem Vizepräsident des Österreichischen Gewerkschaftsbundes und Vorsitzender der Fraktion Christlicher Gewerkschafter (FCG) im ÖGB. 1997 wurde Neugebauer in die Funktion des Vorsitzenden der Gewerkschaft Öffentlicher Dienst gewählt, die er heute noch ausübt. Auf europäischer Ebene ist Neugebauer in der Interessenvertretung als Präsident von CESI-Eurofedop tätig.

In den Jahren 1996, 1999 und seit 2002 wurde Fritz Neugebauer als Abgeordneter in den Nationalrat gewählt und übte 2007 und 2008 die Funktion des Obmanns des Unterrichtsausschusses aus. Im Dezember 2008 wurde der Wiener zum II. Nationalratspräsidenten gewählt und ist seitdem Vorsitzender des Ständigen Unterausschusses des Hauptausschusses in EU-Angelegenheiten sowie des Geschäftsordnungsausschusses des Nationalrates. Seit 2007 ist er außerdem Mitglied der Parlamentarischen Versammlung des Europarates.

Von 2006 bis 2009 war Neugebauer Klubobmann-Stellvertreter des ÖVP-Klubs, in den Jahren 2007 und 2008 zudem Bildungssprecher der ÖVP. Von 2003 bis 2009 war Neugebauer Bundesobmann des Österreichischen Arbeitnehmerinnen- und Arbeiterbundes (ÖAAB).

Aktuelles

Über parlamentarische Aktivitäten informieren

Büro des Präsidenten

Fotos

Sitzplatz im Plenum

Zur Person

E-Mail:
fritz.neugebauer@parlament.gv.at

Website:
<http://www.fritzneugebauer.at>

Anschrift:
Dr.-Karl-Renner-Ring 3
1017 Wien

Telefon:
+43 1 401 10-0

Bearbeiten

Meine Lesezeichen (0)

Aktuelle Abgeordnete zum Nationalrat

Ablinger S. (SPÖ)
Amon W., MBA (ÖVP)
Aubauer G., Mag. (ÖVP)
Auer J. (ÖVP)
Auer J., Mag. (SPÖ)
Bartenstein M., Dr. (ÖVP)

Wichtiger Hinweis

Inhalt und Umfang der Biografien ab 1945 gehen grundsätzlich auf die von den MandatarInnen selbst gemachten Angaben zurück. Diese können von der Parlamentsdirektion ohne Zustimmung der Betroffenen nicht geändert werden.